

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

-CINE PLAZA-

Por Sergio Arturo Venegas

Reestreno. Zombieland, tierra de zombies. Los muertos vivientes pretendían regresar a Querétaro a través de un nuevo partido, Convergencia Ciudadana, obra de José Luis Aguilera Ortiz hecha con pedacería de Movimiento Ciudadano. El Consejo General del IEEQ le volvió a decir que no a su solicitud de registro y se volvieron a morir del coraje. Aguilera hasta arrancó el logotipo de su partido y se lo aventó a la autoridad electoral. Tengo miedo. (PA,2)

TEMA MOVIMIENTO CIUDADANO

Por Gildardo Ledesma

Al respecto del anuncio realizado en el IEEQ el miércoles pasado sobre la petición del partido político en cuestión de tomar acciones contra los consejeros del organismo público local, Ana Lilia Pérez recordó que el proceso de elección de los Consejeros del IEEQ y de los organismos Públicos Locales (OPLS) en los estados, estuvo a cargo del Consejo General del INE, por lo que este tiene además la facultad para destituirlos. (N, 3)

NARANJA IMPUGNARÁ DECISIÓN DEL IEEQ

Por Diego Armando Rivera

El secretario general de la organización política Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, aseguró que por sexta ocasión presentarán un incidente de inejecución contra la decisión del Consejo General de negarles su registro como partido político estatal. El líder político explicó que estos días sí son hábiles para las instituciones involucradas en el proceso electoral; sin embargo, nadie hace nada, por lo que no les han notificado personalmente de esta decisión. Aun no me notifican, ni siquiera la resolución. A partir de ese día (cuando se me notifique) tengo cuatro días para presentar nuevamente un incidente de inejecución de sentencia o en su caso, el juicio ciudadano correspondiente, indicó. Ante esta decisión aseguró que es ridículo que acepten que hoy el logotipo no se parece ya al de Movimiento Ciudadano pero ahora les niegan su registro porque alegan que es similar al de un partido político ya extinto. Es un consejo electoral que sigue obedeciendo órdenes de alguien, ese alguien directamente es Jorge López Portillo Tostado, no me cabe la menor duda que la actuación de este consejo, de negar el registro no es por ignorancia, porque son cuestiones eminentemente básicas, precisó. En este sentido de que ellos no pueden hacer absolutamente nada, pero afortunadamente existen instancias superiores en donde seguramente hemos de obtener el registro, explicó. Finalmente dijo que ellos pueden obtener su registro incluso un día antes de la jornada electoral, por lo que aún confían en que podrán aparecer en las boletas de la próxima contienda constitucional. (AM, 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE: NO HUBO REGISTRO DE INDEPENDIENTES

Por Norma Ayala

El Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, no recibió ninguna solicitud para el registro de candidatos independientes a diputado federal por el principio de mayoría relativa para el proceso electoral 2014-2015, toda vez que la convocatoria cerró el viernes, día último para la presentación a dicha aspiración. De acuerdo con la vocal de la Junta Local del Instituto, Ana Lilia Pérez Mendoza, la convocatoria se abrió desde el pasado 19 de noviembre, fecha en que fue aprobada por el Consejo General del Instituto, mismo acto donde se aprobaron los requisitos para los posibles aspirantes. Aun cuando los aspirantes tuvieron hasta las 12 de la noche del viernes para registrar su aspiración y entregar la documentación requerida, al cierre de esta edición, el INE no había recibido ninguna solicitud. "Los ciudadanos interesados tuvieron la oportunidad de acudir a las oficinas del distrito que les interesó para contender, presentar un formato, llenarlo y cumplir con los requisitos establecidos en la convocatoria, así

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

como haber realizado un prerregistro. No se han recibido solicitudes”, comentó. Los requisitos. La funcionaria electoral, recordó que dentro de los requisitos más importantes que el INE estaba solicitando a los aspirantes a este cargo, fue la conformación de una asociación civil con registro ante la Secretaría de Hacienda, por ello el módulo del Sistema de Administración Tributaria (SAT) que se colocó para facilitar la obtención del Registro Federal de Contribuyentes. “Los aspirantes tuvieron que cubrir una cuenta bancaria a nombre de la asociación civil para la fiscalización de recursos”, comentó. Otro de los requisitos, fue el respaldo del 2% de la lista nominal del distrito a contender, es decir, un aproximado de seis mil firmas ciudadanas, un proceso que deberá de iniciar a partir del 30 de diciembre de 2014 y hasta el 27 de febrero de 2015, esto en caso de que se hayan registrado candidatos. Asimismo, se estableció dentro de la convocatoria, que los interesados fueran ciudadanos mexicanos por nacimiento, con más de seis meses de residencia en el estado, tener 21 años cumplidos al día de la elección. De igual forma, no ser secretario o subsecretario de los estados ni titular de los organismos descentralizados o desconcentrados de la administración pública federal a menos que estuviera separado de estas funciones 90 días antes del día de la elección. En cuanto al recurso financiero, en caso de que se registre algún aspirante, este deberá obtener capital financiero de origen lícito y estar sujetos al tope de gastos equivalente a 112 mil 37 pesos. Cabe mencionar que de generarse una sola solicitud, los documentos que haya entregado el candidato, serán evaluados y, en caso de cumplir con el 100% de los requisitos, se registrará su candidatura de manera formal del 22 al 29 de marzo de 2015. “En cada uno de los procesos electorales los plazos son definitivos, por eso se hizo la difusión de la convocatoria para quienes deseaban registrarse, después de este viernes ya no será posible recibir solicitudes”, concluyó. (EUQ,1,4)

VENCE EL PLAZO SIN REGISTRO DE CANDIDATOS CIUDADANOS A DIPUTADOS

Por Zulema López

Querétaro no contará con candidatos ciudadanos para contender por una diputación federal, toda vez que este viernes finalizó el plazo para que los interesados presentaran su registro de asociación civil, requisito forzoso para buscar el apoyo de los ciudadanos en la contienda. Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva de la junta local del Instituto Nacional Electoral explicó, que cualquier aspirante debió presentar su solicitud ante la junta distrital de cualquiera de los cuatro distritos en los que quiera contender. Indicó que para agilizar el procedimiento se instaló un módulo del Sistema de Administración Tributaria (SAT) en la junta local del INE, pero que en dicho espacio no se brindó atención alguna. “Hasta este momento no hemos recibido ninguna solicitud y tampoco se ha presentado ningún ciudadano para pedir información al respecto... Se instaló un módulo en esta junta local, del SAT para que los ciudadanos interesados pudieran realizar el trámite de registro de su asociación civil de manera más ágil y así pudiera cumplir con los requisitos establecidos en la ley y en la convocatoria que emitió el consejo general del INE para poder presentar su solicitud para ser considerados como candidatos hará independientes”. Debido a que a la tarde del viernes aún no se había recibido solicitud alguna, se amplió el horario de cinco de la tarde a 12 de la noche. Para ser considerado candidato independiente el ciudadano está obligado a constituir una asociación civil, compuesta por él o ella, su representante legal y su contador. La asociación debe estar registrada ante el SAT y abrir una cuenta bancaria para la fiscalización de los recursos que pudieran utilizar en la etapa en la que deben conseguir el apoyo de los ciudadanos hasta fiscalizar los gastos de campaña. “El módulo tienen como objetivo que no hagan una fila ante el SAT... Si al día de hoy no se presentan ya no es posible. En el marco de los procesos electorales, cada uno de los plaza son definitivos”. Por último indicó que el registro de candidatos deberá realizarse por los partidos políticos del 22 al 29 de marzo, fecha también para las candidaturas independientes pero que serán imposibles estas últimas ante el incumplimiento del requisito de crear una asociación. (DQ, 1,6)

NINGÚN CIUDADANO SOLICITÓ SER CONSIDERADO ASPIRANTE A CANDIDATO INDEPENDIENTE

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

Por Zulema López

Ningún ciudadano solicitó ser considerado aspirante a candidato independiente, aseguró la presidenta consejera de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral, Ana Lilia Pérez Mendoza, quien añadió que éste era un paso obligatorio para poder registrarse como candidato ciudadano en el mes de marzo próximo. En este sentido, aseguró que estarían atentos hasta las 12 de la noche en las cuatro juntas distritales y en la Junta Local, por lo que, de manera oficial, hasta el lunes podrían dar por sentado que no se presentó alguna solicitud. “Hasta este momento no hemos recibido ninguna solicitud y tampoco se ha presentado ningún ciudadano para pedir informes al respecto”, indicó. Este módulo, explicó, se colocó con la intención de evitar que los interesados hicieran fila ante el Servicio de Administración Tributaria. “El módulo que está establecido aquí en el SAT tiene como finalidad agilizar el trámite de ellos de su registro de su A.C. Como parte de los requisitos para ser considerado candidato independiente, está precisamente, constituir una asociación civil integrada al menos por el candidato, su representante legal y su contador”, señaló. La funcionaria federal explicó que se instaló un módulo del Servicio de Administración Tributaria en las instalaciones de la Junta Local de las 8:30 a las 13:30 horas, toda esta semana y, este viernes, se agregó un horario más, de las 17 a las 0 horas. (AM. 1,3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LA GENTE NO ES TONTA, GANARÁ PAN: ZAPATA

Por Jorge Vargas Sánchez

Para el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, no hay duda de que su partido, Acción Nacional, retendrá en 2015 el Gobierno de esta demarcación, porque el PAN está trabajando bien. “La gente no es tonta, y puede comparar entre un Gobierno de acciones y uno de corrupción”, dijo, y concluyó que los votantes “se van a guiar por el buen ejercicio que estamos haciendo los gobiernos emanados de Acción Nacional”. Lo dijo luego de expresar que su administración arrancará 2015 con un presupuesto de 920 millones de pesos, más 350 millones “que bajamos de la Federación”. (PA, 1)

PRI

DIVIDE TONATIUH SALINAS OPINIONES DE BOTELLO Y RODRÍGUEZ

Por Jorge Vargas Sánchez

La dimisión a la presidencia estatal del PRI por parte de Tonatiuh Salinas Muñoz dividió opiniones de dos ex secretarios de Gobierno en tiempos distintos: el diputado federal por el PAN, Alfredo Botello Montes, y el ex legislador también federal, Jesús Rodríguez Hernández. Botello Montes, quien fue secretario de Gobierno en la administración pública de Francisco Garrido Patrón, se mostró respetuoso de los cambios internos del PRI. Dijo que cada partido político tiene sus propios tiempos, “sus propios movimientos coyunturales o permanentes” y también su propia estrategia. “Por nuestra parte, en el Partido Acción Nacional continuamos trabajando hacia el 2015 para poder salir unidos; y en todo caso, a los que les corresponderá hacer una lectura de la renuncia es a los propios priistas”. Admitió, sin embargo, que aun cuando cualquier movimiento o cambio interno de algún partido incide, en este caso, en las candidaturas o todo lo que tiene que ver con el proceso electoral, “cada partido tiene su propia dinámica”. Entrevistado por separado, el ex secretario de Gobierno y ex presidente municipal de Querétaro en tiempos del gobernador Enrique Burgos García, y también aspirante a ser candidato del PRI a la gubernatura, Jesús Rodríguez Hernández, dijo bromeando que “qué tal que no se la aceptan (la renuncia a Salinas Muñoz)”. Sin embargo, recordó que desde el primer día, “cuando se llevó a cabo la Sesión del Consejo Político Estatal para

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

conocer de su registro para dirigente del partido, yo declaré que no le reconocía militancia ni mucho menos trayectoria; también dije que no tenía la capacidad para conducir al partido. Sin embargo, dije que el jefe político del partido había tomado una decisión y que yo la acompañaba, pero que también estaba claro que si se equivocaba en esa decisión tenía la obligación de corregir, y creo que ya están corrigiendo". Al sostener que no cree que la renuncia tenga mayor repercusión en el proceso interno, Rodríguez Hernández aseguró que, sin embargo, "sí se desperdició un tiempo muy importante para la preparación que ha iniciado el partido para el proceso electoral". Cree también, según dijo, que hubo dispendio de las prerrogativas para el partido y cuotas de los militantes y simpatizantes, "en favor de una permanente campaña de promoción personal para sus aspiraciones (de Salinas Muñoz)". Dijo que aun cuando en el momento de la entrevista desconocía si su correligionario, Mauricio Ortiz Proal, había sido propuesto como presidente interino, el funcionario municipal "es una gente de militancia, de trayectoria dentro del partido y sin duda no hay comparación entre uno y otro". Acerca de si de cara a este movimiento él, Rodríguez Hernández, continúa aspirando a la candidatura, el también ex legislador local aseguró que él sigue participando "porque las cosas se hagan mejor, que el partido pueda estar cohesionado, unido, organizado, preparado para la competencia electoral". "Me interesa que el partido tenga capacidad de triunfo y no solamente en participar", dijo. (PA, 4)

EL PARTIDO NO PARARÁ: BRAULIO

Por Zulema López

El PRI continuará con su labor pese al cambio en la dirigencia estatal y respetará todos los acuerdos encabezados por su hoy expresidente Tonatiuh Salinas Muñoz, manifestó el priísta Braulio Guerra Urbiola. Adelantó que será el consejo ejecutivo nacional del PRI el que determinará la manera de nombrar al presidente y que dicho método establecerá si la secretaria general del partido, Isabel Aguilar continúa o no en el órgano de dirigencia. Declaró que la decisión que adoptó Salinas Muñoz de dejar su cargo de presidente es respetable y en nada afectan la labor que se realiza al interior del comité estatal. "En la mañana Tonatiuh Salinas tuvo la atención, en un gesto de cortesía, con oficio político, de llamarme para comentarme que precisamente... presentaba su renuncia". Sostuvo que la renuncia se da dentro de una serie de ciclos o fases con los que el PRI irá cumpliendo en base a sus fechas de término. "Como le manifesté a Tonatiuh, mi reconocimiento, mi amistad personal y política, sobre todo en los objetivos que tiene planteados... Los militantes del PRI estamos atentos, con las antenas puestas a la serie de fenómenos políticos que estarán presentes en este ya, siguiente año". Dijo desconocer el cargo que Salinas Muñoz ocupará a nivel nacional y que los estatutos prevén diversos mecanismos para la elección de un nuevo dirigente desde designación, como un consejo político y la prelación. "Estaremos simplemente alertas y sumamente participativos en nuestra toma de decisiones". Enfatizó que el comité ejecutivo nacional deberá determinar cualquier medida a implementarse y que el PRI estará tanto alerta como preparado para el proceso electoral. Se abstuvo a opinar de militantes que podrían manejarse en caso de designación y subrayó que sólo hasta que se determine el proceso para dirigir al presidente del partido podrá pronunciarse al respecto. Argumentó que se dará continuidad a todos los proyectos que inició Salinas Muñoz, entre ellos el acuerdo de civilidad. "Es como si México celebrara tratados internacionales, en cada cambio de presidente se cayeran los (acuerdos) internacionales pero que al contrario, los pactos se cumplen y forman las instituciones. Respecto a las críticas al acuerdo de civilidad, entre ellas la de Apolinar Casillas, Guerra Urbiola declaró que se trata del refrendo ético y moral de lo que ya la ley obliga. Por último enfatizó que el partido no se encuentra acéfalo. (DQ, 1,3)

NOTAS PRINCIPALES

MAURICIO ORTIZ AL PRI

Por Jorge Vargas Sánchez

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

A media mañana de ayer, Tonatiuh Salinas Muñoz renunció a la presidencia estatal del Partido Revolucionario Institucional, debido a que fue “invitado a colaborar en el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto”, según un escueto boletín emitido por la delegada nacional del PRI, Alejandra Del Moral. La primicia fue dada a conocer primero en el portal de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro; después la legisladora emitió dicho comunicado, en el que asegura que “la incorporación del ingeniero Salinas Muñoz al Gobierno de la República será en los primeros días del 2015.” A nombre del dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, en su comunicado Alejandra Del Moral reconoció la labor de Tonatiuh Salinas Muñoz al frente del PRI. Dijo que “hereda un partido vigoroso, fuerte, organizado y unido en torno al gobernador José Calzada Rovirosa”. (PA, principal)

RENUNCIA TONATIUH A DIRIGENCIA DEL PRI

Por Norma Ayala y Marittza Navarro

La dirigencia estatal del PRI, desde ayer es ocupada por Isabel Aguilar, quien era secretaria general del Comité Estatal y quien, con base a los estatutos del partido, asume el cargo de presidenta del tricolor tras la renuncia de Tonatiuh Salinas, quien en los primeros días de enero de 2015 se incorporará al gobierno federal en la administración de Enrique Peña Nieto. Fue el jueves a las 11:26 de la mañana, cuando el ex dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, publicó en su cuenta de Twitter que renunciaba a la dirigencia del PRI estatal: “Listo para seguir trabajando por lo que creo, hoy termino mi etapa como presidente de PRI estatal”. En entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, el priísta Tonatiuh Salinas Muñoz se reservó en qué secretaría o puesto estará participando en la federación. Sin embargo, dijo, seguirá trabajando a favor del partido. “Recibí una invitación del gobierno federal, fue el día jueves cuando tomé la decisión, después de recibir la invitación a sumarme al gobierno de Enrique Peña Nieto”, comentó. Agregó que al hacérselo saber al gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, le reiteró el apoyo, respaldo y agradecimiento al trabajo realizado. En este sentido, señaló que será en los primeros días de enero de 2015 cuando se incorpore al gobierno federal; sin embargo, indicó, todavía está pendiente la fecha de cuándo tomaría el cargo que se le ofreció. “Vamos a sumarnos con mucho entusiasmo a este gobierno, que tiene mucha tarea por delante”, concluyó. Al respecto, la delegada estatal del PRI, Alejandra del Moral, habló sobre la decisión de Salinas Muñoz, “lo más importante para nosotros y lo más importante para el dirigente nacional, César Camacho, es que el PRI hereda un partido fuerte, organizado y unido en torno al gobernador del estado, José Calzada, ya que es un estado que se fortalece todos los días y con una gran influencia en el desarrollo nacional”. Recordó que Salinas Muñoz fue coordinador de la campaña en Querétaro para la Presidencia de la República de Enrique Peña Nieto, por lo tanto, es importante para el mandatario federal, que personajes que lo acompañaron en su momento estén ahora con él como parte de su equipo. “Habrá que esperar la propuesta, porque las habilidades del ingeniero (Tonatiuh Salinas) son muchas, pero habremos de esperar en definitiva, que él lo confirme”. Asimismo, indicó que el sector popular del PRI en el estado, la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), es quien está proponiendo que sea el nuevo presidente del PRI estatal, el actual secretario de Gobierno municipal de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal. Tonatiuh deja un partido fuerte: Braulio Guerra. A decir del diputado local y ex presidente del PRI en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, Tonatiuh Salinas deja un partido fuerte y vigoroso; dijo conocer la nueva encomienda del también ex secretario en el gabinete de José Calzada Rovirosa, pero será el mismo Salinas Muñoz quien deberá hablar del respecto. Braulio Guerra dijo que Tonatiuh le habló la mañana del viernes para comunicarle la decisión. Por ahora se desconoce quién tomará las riendas del partido, pues tendrá que convocarse a Consejo Político para determinar quién será el nuevo presidente. “Tuvo a bien llamarme temprano en la mañana para darme a conocer su decisión de separarse del partido para integrarse a la invitación que le hace el Presidente de la República, con el antecedente de que Tonatiuh coordinó los esfuerzos del Presidente del México cuando fue candidato, cuando fue la campaña en 2012”. “Respetamos esta decisión y dejamos que con su capacidad y su trabajo y sus ideas tenga un buen puesto, tenga esta nueva responsabilidad que

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

se le dé, hablar del espacio concreto al que ha sido invitado; deja un partido vigoroso, un partido fuerte". Ante estos cambios al interior del tricolor estatal, el priísta Jesús Rodríguez aseguró que a pesar de estar en desacuerdo con la designación de Salinas, en su momento apoyó siempre la decisión de este jefe político. "Sin embargo, a mención del jefe político del partido, yo lo acompañaba y lo respaldaba y en todo caso si se equivocaba tenía la oportunidad de dirigir y es lo que estamos viendo, y creo que lo mejor que le puede pasar al partido es eso, porque hay gente con trayectoria que podremos participar en el proceso con una presencia ad hoc", dijo. Sobre la posibilidad de que Mauricio Ortiz Proal pudiera ocupar la dirigencia del partido, comentó que es un buen candidato, ya que cuenta con la militancia, con trayectoria. (EUQ, principal)

DEJA TONATIUH EL PRI

Por Armando Ruiz

En entrevista para DIARIO DE QUERETARO, el hoy exdirigente priísta señaló que la oferta por parte del Gobierno de la República aún está por detallarse, aunque lo más probable es que deba trasladarse hasta la Ciudad de México para iniciar sus nuevas funciones. "De lo que se está hablando es sólo preliminar. Pero a partir de hoy (ayer) despacha como presidenta del partido la secretaria general Isabel Aguilar dado que estatutariamente por planeación así corresponde". La primera responsabilidad que tendrá Isabel Aguilar es la de lanzar una convocatoria para elegir a un nuevo presidente del partido, dijo Salinas Muñoz, al señalar que esto ocurrirá en los próximos días. "Serán los sectores y la organizaciones los que puedan dictar en función de qué, cuál será la postulación y los requisitos para el registro". De los pendientes que deja a Aguilar están el terminar la consolidación de la estructura, la consolidación de los registros de los candidatos y "por supuesto iniciar los trabajos de lo que será la plataforma electoral", indicó. Tonatiuh Salinas descartó que su salida de la dirigencia tricolor en la entidad sea la antesala para una aspiración a la candidatura por la gubernatura del Estado. "Ahorita a lo que nos estaremos dedicando es al trabajo que se derive del gobierno federal únicamente... Como un militante más estaremos apoyando al partido y presentes". Desde agosto del 2013, Tonatiuh Salinas asumió el liderazgo del PRI en el Estado, luego de despachar desde la secretaría del Trabajo en la administración del gobernador José Calzada, en la que también se desempeñó como secretario de Desarrollo Sustentable hasta el 2011, año en el que abandonó el puesto para ser operador de la campaña del entonces candidato a la República Enrique Peña Nieto. (DQ, principal)

MAURICIO PROAL PRI

Por Enrique Zamudio

Tonatiuh Salinas renunció a la presidencia del PRI, luego de ser llamado a colaborar en la Secretaría de Economía en el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. El dirigente estatal del PRI, a través de su cuenta Twitter, anunció su dimisión al cargo, al tiempo que agradeció al gobernador José Calzada Rovirosa y al líder del nacional del PRI, César Camacho Quiroz. En enero iniciamos una nueva etapa en el Gobierno Federal, tarea que con el mismo entusiasmo, pasión y agradecimiento vamos a entrarle, escribió Salinas Muñoz. (N, principal)

TONATIUH SALINAS DEJA LA PRESIDENCIA DEL PRI

Por Diego Armando Rivera

Tonatiuh Salinas Muñoz presentó su renuncia a la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI); afirmó que lo hizo porque recibió una invitación para incorporarse al gobierno federal que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto, al cual deberá integrarse en los primeros días de enero. El martes venidero asumirá la presidencia del tricolor queretano Mauricio Ortiz Proal, actual secretario de Gobierno en el municipio de Querétaro, y persona cercana (políticamente) al alcalde de la capital del estado, Roberto Loyola

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

Vera. Paralelamente, trascendió que el PRI cuenta con una terna de militantes de entre los cuales surgirá su candidato a la presidencia municipal de la capital del estado. En ella se encuentra el actual delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Manuel Pozo Cabrera; el delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, Ernesto Luque Hudson, y el coordinador de los diputados del tricolor en la 57 legislatura, Braulio Guerra Urbiola. Salinas Muñoz, ahora exlíder de los priistas en el estado, explicó que tenía que tomar una decisión de inmediato para que su partido pudiera reorganizarse de cara a las elecciones del 2015, por eso actuó de esta manera. Ante las especulaciones de que su renuncia se podría deber a que tendría intenciones de contender por la candidatura de su partido a la gubernatura del estado, aclaró que no es su intención participar en ese proceso interno, por lo que únicamente apoyaría a todos los aspirantes de su partido político. (AM, principal)

**PODER EJECUTIVO
PODER LEGISLATIVO
MUNICIPIOS
INFORMACIÓN GENERAL
COLUMNAS Y OPINIÓN**

FUENTE DEL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LA GLORIA Y EL INFIERNO

Misterios de la política: El diputado MARCOS AGUILAR VEGA aún no sabe si será expulsado del PAN por sus relaciones peligrosas y los temas del espionaje y los moches, o si lo van a postular como candidato a la presidencia municipal de Querétaro, con derecho a reelección para, eventualmente, competir por la gubernatura dentro de seis años. A ver qué le traen los Reyes Magos. Qué lata con el agua en charola de plata. (PA, 1)

LLEGA LOYOLISTA A LA DIRIGENCIA DEL PRI

Por Sergio Arturo Venegas

EXCLUSIVA. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, a través de su página web y de las redes sociales, dio ayer al mediodía la primicia de la renuncia del dirigente del Partido Revolucionario Institucional, Tonatiuh Salinas Muñoz -que se incorpora al Gobierno Federal- y el arribo de Mauricio Ortiz Proal a la presidencia del Comité Directivo Estatal. El relevo, a sólo 162 días de los comicios, revela de qué color pinta el rojo, al elegirse al secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, el hombre más cercano al edil Roberto Loyola Vera, firme aspirante a encabezar la causa de su partido en el 2015. De ADN priista, Mauricio Ortiz Proal fue coordinador de giras del CEN del 2002 al 2005, dirigente del comité municipal capitalino del 2011 al 2012, diputado federal en la LX Legislatura y regidor del Ayuntamiento de Querétaro en la administración anterior. Es licenciado en economía por el ITAM, con master en Estudios Políticos Aplicados en la Fundación Iberoamericana de Madrid, España. Inició su carrera política en la Ciudad de México, pero hace varios años decidió regresar a Querétaro y trabajar en el PRI y en el equipo de su amigo Roberto Loyola Vera, convirtiéndose en su brazo derecho. De ahí que la decisión de enviarlo a la presidencia del Comité Directivo Estatal del tricolor consolide la versión de que el candidato al Gobierno Estatal será el alcalde capitalino. Político con pedigrí, el hijo menor de Fernando Ortiz Arana, llega con todo el apoyo de las estructuras locales, a propuesta del sector popular dirigido por Juan José Ruiz. Por su parte el líder saliente, Tonatiuh Salinas Muñoz, uno de los mejores secretarios de la administración de José Calzada Rovirosa, asumirá un cargo en el Gobierno Federal de Enrique Peña Nieto, cuya campaña coordinó aquí hace tres años. Tonatiuh, que fue mencionado entre los aspirantes a la candidatura al Gobierno, se autodescartó ayer para cualquier puesto de elección popular. El 2015 ya comenzó. Ahora sí. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Más que hecha está la

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

alianza del Partido Revolucionario Institucional con el Verde Ecologista que cedió la candidatura del segundo distrito electoral federal, (actualmente en poder de su líder Ricardo Astudillo Suárez) para lanzar a Tania Ruiz Castro. Con este movimiento se afianza la posibilidad de que el PRI haga su candidato a Ricardo Astudillo para la presidencia municipal de Corregidora, en donde enfrentaría al empresario Mauricio Kuri, ex líder de la Coparmex y amigo cercano al senador Francisco Domínguez Servién. Otro tema que podría esclarecerse en las próximas semanas sería el de la lucha por la alcaldía de El Marqués, en donde el PAN está empeñado en lanzar al diputado federal Lupe García ("si ya saben cómo me pongo pa'qué me invitan"). En el lance sería desplazado el mejor elemento que tiene Acción Nacional en ese municipio: el diputado local Jorge Lomelí Noriega, a quien otros partidos estarían esperando -ahora sí que- fichar. Se va a poner bueno. Y como no es cierto que en estas fechas el músculo duerme y la ambición descansa, dé por hecho la reaparición del dirigente neolaliancista Abel Espinosa, que buscará ser, otra vez, diputado local e impulsar a algunos de los suyos para las alcaldías de la Sierra Gorda. Los profes son bravos e influyentes, a no dudarlos. Otro municipio en el que se van a poner verdes es el de Tolimán, en donde podría regresar Martín Jiménez Ramos, que fue alcalde por Convergencia, de 2006 a 2009. Sólo que ahora iría por el Verde Ecologista, al que se cambió hace tres años. **-EL HISTORIETARIO-** 1994. Hace 20 años, tras el asesinato de Luis Donaldo Colosio, el presidente Carlos Salinas de Gortari reunió a la llamada "Nomenclatura" del PRI para retomar el control de la sucesión, porque ya había movimientos a favor del dirigente nacional, el queretano Fernando Ortiz Arana, como el posible candidato sustituto. Acantonados en Los Pinos, los líderes de los sectores y de las cámaras, opinarían sobre las supuestas opciones. Ahí "un sonoreense agraviado", el hoy jefe de la bancada priista en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, pidió la palabra y en un episodio que se conoce como el videodestape les puso el reconocimiento hecho por Colosio a Zedillo cuando lo nombró coordinador de su campaña. A esas alturas del partido, era como un mensaje de ultratumba. Zedillo. Ernesto Zedillo sería el sustituto. ¿Alguna otra propuesta? Preguntó Carlos Salinas. -No, señor presidente, remató el legendario Fidel Velázquez, ¡nos leyó el pensamiento! Me acordé de esta anécdota ayer en el Noticiario de Querétaro, al escuchar -toda proporción guardada- la propuesta del joven dirigente cenopista Juan José Ruiz a favor de Mauricio Ortiz Proal (por cierto, cachorro de FOA) para presidir el PRI estatal, rumbo a la sucesión 2015. Nos leyó el pensamiento. La política es así. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** Espías en conflicto. No hay una gente que conozca tan profundamente el tema financiero de Marcos (Aguilar) como yo: Juan Pablo Rangel, identificado como operador del diputado federal panista, en grabación divulgada por el periódico Reforma el lunes 22 de diciembre. Sabía demasiado. **-JUGADA FINAL-** ¡Naranjas! A José Luis Aguilera Ortiz, que hizo el coraje del año al serle negado el registro local de su creatura, un cadavérico y berrinchudo ¡Jaque Mate!. (PA, 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

AGENDA. Hoy emitirá el PRI la convocatoria para tener nuevo dirigente el martes, día en que sesionará el Consejo Político Estatal en torno a Mauricio Ortiz Proal, cuyo ascenso marcará la toma formal de los controles de la nave por parte del grupo loyolista. GUADAÑA. Isabel Aguilar se convierte por segunda vez en lideresa interina del PRI estatal y como secretaria general ha visto "desfilarse" por ahí no a uno, ni a dos, ni a tres... sino ¡a cuatro! dirigentes: Braulio Guerra, Jorge García Quiroz, Alonso Landeros y ahora Tonatiuh Salinas. ¡Que cuente su secreto!. (DQ, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 27 DE DICIEMBRE DE 2014

AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
EC: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

-CINEPLAZA-

Reestreno.

Zombieland, tierra de zombies. Los muertos vivos pretendían regresar a Querétaro a través de un nuevo partido, Convergencia Ciudadana, obra de José Luis Aguilera Ortiz hecha con pedacería de Movimiento Ciudadano. El Consejo General del IEEQ le volvió a decir que no a su solicitud de registro y se volvieron a morir del coraje. Aguilera hasta arrancó el logotipo de su partido y se lo aventó a la autoridad electoral.

Tengo miedo.

**TEMA DE MOVIMIENTO
CIUDADANO**

Al respecto del anuncio realizado en el IEEQ, el miércoles pasado sobre la petición del partido político en cuestión de tomar acciones contra los consejeros del organismo público local, Ana Lilia Pérez recordó que el proceso de selección de los Consejeros del IEEQ y de los Organismos Públicos Locales (OPL's) en los estados, estuvo a cargo del Consejo General del INE, por lo que este tiene además la facultad para destituirlos.

'Naranja' impugnará decisión del IEEQ

Diego Armando Rivera

PARTIDOS

El secretario general de la organización política Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, aseguró que por sexta ocasión presentarán un incidente de inejecución contra la decisión del Consejo General de negarles su registro como partido político estatal.

El líder político explicó que estos días sí son hábiles para las instituciones involucradas en el proceso electoral; sin embargo, nadie hace nada, por lo que no les han notificado personalmente de esta decisión.

"Aun no me notifican, ni siquiera la resolución. A partir de ese día (cuando se me notifique) tengo yo cuatro días para presentar nuevamente un incidente de inejecución de sentencia o en su caso, el juicio ciudadano correspondiente", indicó.

Ante esta decisión aseguró que es ridículo que acepten que hoy su logotipo no se parece ya al de Movimiento Ciudadano pero ahora les niegan su registro porque alegan que es similar al de un partido político ya extinto.

"Es un consejo electoral que sigue obedeciendo órdenes de alguien, ese alguien directamente es Jorge López Portillo Tostado, no me cabe la menor duda que la actuación de este

duda que la actuación de este consejo, de negar el registro no es por ignorancia, porque son cuestiones eminentemente básicas", precisó.

Esta decisión, dijo, da muestra de que el Consejo General se quiere lavar las manos para quedar bien con el gobernador y con ellos mismos, lo cual calificó de pueril, ya que acusó al mismo presidente de este órgano colegiado de decirle que ellos no podrían darles el registro, pero que seguramente lo haría alguna instancia superior.

"En el sentido de que ellos no pueden hacer absolutamente nada, pero que afortunadamente existen instancias superiores en donde seguramente hemos de obtener el registro", explicó.

Martínez Luna aclaró que esta postura de los consejeros no abona al fortalecimiento de la vida democrática.

"Esto no abona al fortalecimiento de la vida democrática del estado, es una situación en la que el Instituto Electoral de Querétaro debió haber atendido lisa y llanamente la resolución anterior", aseveró.

A pesar de lo que ha venido sucediendo se dijo confiado de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de nueva cuenta falle a su favor.

"Ya tenemos experiencia en ese sentido, esta es la sexta ocasión que niegan el registro y seguramente será la sexta en que la que la sala les corrija la plana, entonces en ese sentido yo creo que no tenemos que tener alguna angustia"

Finalmente dijo que ellos pueden obtener su registro incluso un día antes de la jornada electoral, por lo que aún confían en que podrán aparecer en las boletas de la próxima contienda constitucional.